



**VINCENT MAILLARD**

## **La spirale du milan royal**

*Philippe Rey*



**Ancien grand reporter, Vincent Maillard est aujourd'hui réalisateur de documentaires et scénariste pour la télévision. Écrivain, il a reçu en 2021 le prix 30 Millions d'amis, il est un des trois finalistes du prix Exbrayat 2025.**

Branle-bas de combat sur le Spirit of Ulysse, un paquebot de croisière parti de Barcelone pour un périple d'une semaine. Une nana de quarante berges s'est balancée par-dessus bord, On n'a pas retrouvé son corps mais le capitaine Rabhi chargé de l'enquête a fait deux constats : déjà que cette femme était sur le bateau avec son amant alors que l'épouse de ce dernier croyait son mari en campagne électorale, ensuite qu'à la vue des images de la caméra de contrôle le dit amant n'avait pas fait grand chose pour empêcher sa maîtresse d'enjamber le bastingage.

Le même jour une famille de quatre personnes, le père et la mère, deux cathos comme on n'en fait plus, leur fille qui jacte « *un langage fleuri comme un corbillard de parrain sicilien* » et qui est chanteuse sur cet « *aberrant baisodrome flottant* », enfin son frère « *Alexandre-le-petit* » sont réunis pour un cérémonial funéraire. Toutes les années - le 8 juillet depuis 26 ans - ils se retrouvent « *c'est devenu un rite, non de célébration, mais de conjuration* » pour pleurer Baptiste, l'aîné de la fratrie qui, le 8 juillet 1998, avait mortellement dévissé dans les gorges de l'Ardèche - et de façon plus que suspecte - alors qu'il escaladait « *le mur de l'Albayac* ».

Parmi les cinq mille six cents passagers du Spirit of Ulysse, le couple adultérin et les quatre éplorés qui tournent en rond dans leur cabine en se tenant par la main et en récitant des prières, sont les seuls voyageurs originaires de l'Ardèche. Le compagnon de la suicidée serait même vice-président du Conseil départemental et maire de sa commune.

Mais tous les six sont-ils là par hasard ? Quand la chanteuse a demandé à être auditionnée par le capitaine Rabhi pour dire – après lui avoir fait remarquer qu'un zozo qui a payé une croisière d'une semaine à sa poule et qui fait du gringue à la chanteuse du rafiot c'est pour le moins suspect – pour dire, oui pour dire qu'elle n'a rien d'autre à dire, il lui a rétorqué vous savez quoi ? Que si elle n'était pas venue il l'aurait convoquée !

Une histoire de poule et de cocotte qui aura bien besoin du milan royal pour suppléer l'incompétence du capitaine Rabhi, le poulet de service.